

BILBAO URBAN EN MONDRAGON UNIBERTSITATEA

El pasado 13 de septiembre, desde el área de Formación, Asesoramiento y Capacitación de Bilbao Urban & Cities Design, abrimos el curso lectivo en uno de los innovadores grados puestos en marcha por [Bilbao ASFabrik](#), centro formativo perteneciente a [Mondragon Unibertsitatea](#).



Concretamente, se trata de un módulo de Liderazgo Transformacional para estudiantes de último curso del [Grado de Humanidades y Ciencias Sociales](#). El módulo tiene como objetivo desarrollar el potencial para liderar proyectos innovadores de desarrollo sostenible, la sostenibilidad, el urbanismo, la inmigración, la igualdad...



Para este proyecto contamos con la colaboración especial de nuestra empresa asociada [IN2destination](#) representada por [Nagore Uresandi](#), así como otros expertos de nuestro Consejo Asesor, como [Alfonso Martínez](#) y [Arantza Leturiondo](#).

AS Fabrik Bilbao tiene como objetivo la mejora de la competitividad de las empresas locales y la consolidación de Zorrotzaurre como un ecosistema innovador y de referencia en el ámbito de los servicios avanzados para la industria 4.0 y la economía digital. Para ello, el proyecto tiene como epicentro el Edificio BETA ubicado en Zorrotzaurre con pasado industrial, que fue acondicionado como

centro de referencia del proyecto y punto de encuentro de las actividades previstas. Desde este edificio se coordinan cuatro actuaciones clave, que tienen como objetivo contribuir a la consolidación de un nuevo modelo de producción y entre las que se encuentran los programas formativos de este tipo.

Este módulo se desarrollará a lo largo de tres semanas, en las que se evaluarán distintos resultados de aprendizaje.



Uno de los resultados que se espera de este módulo, es que los alumnos sean capaces de desarrollar la capacidad de liderazgo para diseñar, dirigir y llevar a buen fin proyectos de transformación en el contexto de la sociedad digital a fin de minimizar sesgos, impulsando la igualdad, equidad y sostenibilidad individual y colectiva. Para ello, tendrán la oportunidad de trabajar con expertos y profesionales de otras materias, así como economía, comunicación e ingeniería, tanto de manera presencial como virtual.

El planteamiento del módulo cuenta con distintas fases, entre las que se encuentran:

- Análisis teórico del liderazgo
- Experiencia de transformación de una ciudad desde el punto de vista del liderazgo
- Experiencias de liderazgo de 8 expertos nacionales e internacionales
- Espacio para que el alumnado realice el desarrollo de su propio proyecto. Tomando como base el caso práctico de una ciudad y dirigirlo a cada proyecto.

La línea de formación y capacitación es una de las que más potencial de crecimiento tiene dentro de los servicios de BUCD, debido al amplio expertise que sus profesionales y expertos tienen en ámbitos muy diversos, que van desde el urbanismo y la arquitectura, al sector del medioambiente, movilidad, smart city, turismo e innovación social.

Es por ello, que ponemos a disposición de las entidades formativas a todo nuestro panel de expertos y expertas, ajustándonos en cada caso a las necesidades de cada entidad.

La Asociación “Bilbao Urban & Cities Design” que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más saludables, inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

BUCD cuenta además con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Fecha

2026/01/11